



COLECTIVO FEMINISTA DE XALAPA, A.C.

L os antecedentes del Colectivo Feminista de Xalapa, se remontan a 1980 cuando, ante la falta de una agrupación que trabajara en la difusión de la problemática de la mujer, surge el Pequeño Grupo, el cual se da a conocer públicamente mediante un festival para celebrar el Día Internacional de la Mujer al año siguiente. Así, en 1982 se inician los trabajos hacia el exterior, con talleres y folletos sobre salud y mujer.

Para 1989, la crisis interna que se daba dentro del grupo por la falta de un eje central en torno al cual estructurar las actividades, se manifestaba con una gran dispersión de las tareas. Se había percibido que el aspecto de la violencia hacia la mujer se hacía cada vez más presente y requería de mayor atención de nuestra parte, lo que dio motivo para una reestructuración de las actividades, ahora enfocadas hacia esta temática. A este cambio ayudó mucho la visita de una compañera, integrante del Latin American Women Aid Refuge of London, que contaba con una experiencia importante de trabajo en relación con la violencia doméstica.

En el mismo año se abre el Centro de Documentación de la Mujer, formado con libros, revistas, folletos, etc., del acervo de las integrantes del grupo que, abierto 5 horas a la semana, sirve como fuente de información para el propio grupo y para el público en general, manteniendo una asistencia regular y continua.

En la ciudad de Xalapa no existía ningún grupo civil o institucional que tuviera una propuesta ante la problemática del maltrato doméstico. Ante tal necesidad, en noviembre de 1989 se imparte el programa de capacitación para el trabajo con mujeres maltratadas, cuya meta principal era

la formación de personas con capacidades para manejar e incidir sobre el problema de la violencia hacia la mujer.

En noviembre de 1990 se inicia el grupo TICALLI (tu casa, en náhuatl), el cual surge a partir de las integrantes del programa de capacitación, a fin de dar atención a mujeres en situaciones de violencia. Este servicio contempla el apoyo emocional, grupal o individual, así como asesoría jurídica. El servicio de apoyo psicológico y legal brindó hasta enero de 1992, servicio a 38 mujeres en total, con las cuales se organizaron 3 grupos de apoyo psicológico.

En el mismo año se impartió un taller para mujeres adolescentes sobre sexualidad y abuso; se organizó un grupo abierto de concientización y crecimiento personal para mujeres. Se llevó a cabo un taller de sensibilización en Oaxaca.

También se elaboró un tríptico sobre la violencia en contra de la mujer, se impartieron talleres hacia mujeres colonas y otros para presidiarias en Pacho Viejo, Ver.

Se realizaron dos folletos con los siguientes títulos: "Mujer, maltrato y derecho. Aprendiendo a defendernos" y "Violencia doméstica: Un fantasma visible".

En 1991 se trabaja sobre un proyecto para conseguir financiamiento. En 1992 se realiza la cuarta agenda con el tema central de "Violencia y Mujer". Está por publicarse un manual sobre Técnicas de apoyo para el trabajo con mujeres maltratadas, el cual surgió del programa de capacitación para el trabajo con mujeres maltratadas.

Mayores informes con: Colectivo de Mujeres de Xalapa Morelos Nº 55 - Xalapa 91000 Veracruz

